



納 得 が い か な い …

校長 土屋 信行

先日実施しました学芸会には、多くの方のご来校をいただき有り難うございました。自分たちの出番を終えた子供たちは、達成感にあふれた本当に「いい顔」を見せてくれました。ここまで子供たちを支え、ご協力くださいました保護者の皆様に心より深く感謝申し上げます。

さて、今月は以前新聞に載っていた人生相談をもとに書かせていただきます。それは要約すると次のような内容でした。「自分の子供に対する先生の接し方に納得がいかない。しかし苦情を言ったらモンスターペアレントと思われるのではなか。これを読んで私は、本校で担任をしていた時に会った、あるお父様とのやり取りを思い出しました。今から30年近く前の話です。

校外学習で山を歩いていたときの事です。きれいな花が咲いていました。ある子にその花の名前を尋ねられましたが、私は分かりませんでした。それで写真に撮り、後から図鑑で調べてその子に伝えました。すると次の日、その子のお父様から封書をいただいたのです。手紙には次のようなことが書かれていました。「いつもお世話になっております。先生には大変失礼かと思つたのですが、花の写真を娘から見せてもらい、どうしても気になったものですからお手紙を書かせていただきました。」

この後の文章は、簡単に言えば私の教えた花の名前は間違いであったということをお大変丁寧にご指摘いただいたのです。そして、手紙の最後にはこう添えられていました。「このことは娘には話していませんので、先生自らがお気づきになって訂正された、ということにさせていただきますでしょうか。」

もちろん、この後すぐに感謝の気持ちをお伝えしましたが、本当に有り難いと思いました。人とのかかわり方について大きな勉強をさせていただきました。

話を戻しますが、前述の相談への回答は、次のように締めくくられていました。「納得がいかないことを確認する場合に大切なことは、ご自分の思いを正直に、礼儀正しく打ち明けると同時に、先方の言い分をよく聴こうという気持ちを忘れないことです。それがモンスターペアレントにならないコツかと思つます。」

人間関係において、よりよい方向性を見いだすには、互いを尊重する気持ちや態度が何よりも大切であることを、改めて学ばせてもらいました。



音楽会の見どころ

1年生

歌は2曲です。「ともだちいいね」は、友達と仲良く遊んだり、けんかしたり、仲直りしたり...そんな様子を明るく元気に歌います。「こねこのきょうだい」は、こねこのきょうだい、遊んだり、疲れてお昼寝をしたりする様子を、ぜひ想像してください。合奏は、「こぎつね」です。みなさんご存じの可愛らしい歌ですが、今回はちょっとおしゃれなアレンジでお届けします。

2年生

オペラ「森は生きている」から3曲選びました。うさぎとりすが鬼ごっこ、それを高い木の上から見ているカラスの様子を歌います。森を閉めるために12月の月の精たちが動物の点呼をします。リレー合唱でつないでいきます。合奏は「森の音楽会」。山のポルカの曲にファンファーレや前奏、間奏、後奏(コーダ)がつき、“これな~に”でつくったメロディーやリズムも入ります。

3年生

歌は2曲です。「すてきな一歩」は、ちょっぴり勇気を出して友達になろう...そんな気持ちを軽快に歌います。少しだけ二部合唱に挑戦です。「小さな鳥の小さな夢」は、揺れるような8分の6拍子によって、飛ばしたい気持ちをしっかりと美しく歌います。合奏は、ジブリアニメ『となりのトトロ』から「ねこバス」です。あのユニークな“ねこバス”が、どこからかやって来そうな...そんなウキウキワクワクした世界をお楽しみください。

4年生

合唱は「地球は生まれる」「Tomorrow」の2曲です。部分三部合唱や二部合唱に挑戦です。日本語の発音に気を付けて聴いている人の心に届くように歌います。合奏は、日本の太鼓、八丈島太鼓から始まり群馬県の民謡「八木節」を演奏します。和太鼓や締太鼓の音に日本人の心が揺さぶられることでしょう。

5年生

合唱は2曲です。「Friend of Stars 宇宙への手紙」は、地球は孤独な星なのか?それとも?...宇宙に届けメッセージ!と、思いを込めて歌います。「愛のうた」は、あふれる愛につつまれている幸せ、ひとりじゃない幸せをかみしめながら、みなさまに“愛”を贈ります。合奏は、バレエ音楽『ガイーヌ』から「剣の舞」です。とても激しく勇ましい、クラシックの名曲です。迫力満点!ノーカットで演奏します。

6年生

合唱は、「明日を信じて」と「~パッフェルベルのカノンによる~遠い日の歌」です。パッフェルベルが作ったカノン、どの番号を重ねて演奏してもきれいな響きになるメロディーをリコーダーで吹きます。合奏はラヴェル作曲「ボレロ」です。舞踏家の依頼曲で、一定のリズムの上に、ただ2つのモチーフが最後まで途切れなく続き、楽器の増加に伴い、長大なクレッシェンドが進められるという単純だが意表をついた手法が、この曲の価値となっています。

学芸会を終えて

先日の学芸会には、多数の保護者の皆様にご来校いただきましてありがとうございました。開三小では、15年ぶりの学芸会実施となりました。子供たちにとって、初めての学芸会でしたので、新鮮な気持ちで取り組んだことと思います。また、一人一人が創造すること、表現することの喜びを体験するとともに、力を合わせて一つのものを創りあげていく達成感を味わうことができたのではないのでしょうか。各学年、バラエティーに富んだ演目でしたが、それぞれの役割を一生懸命に果たし、輝いている子供たちの姿がとても印象的でした。練習や衣装の準備など、ご家庭で温かく見守りご協力いただきまして、本当にありがとうございました。

学芸会委員会委員長 内沼良恵

12月 進んで学校をきれいにしましょう

生活目標 ・掃除の仕方を工夫する。 ・落ちているゴミを拾う。

12月 行事予定

1日(火) 体測指導 5年 個人面談 午前授業	11日(金) 午前授業	25日(金) 冬休みについての話 大掃除 給食終
2日(水) クリーン運動 1.3.5年 体測指導 6年 午前授業	12日(土) 道徳授業地区公開講座	26日(土) 冬季休業日始
3日(木) 個人面談 5時間授業	13日(日) 練馬区小学校音楽祭	27日(日)
4日(金) 安全指導 個人面談 5時間授業	14日(月) 委員会活動	28日(月)
5日(土)	15日(火)	29日(火)
6日(日)	16日(水)	30日(水)
7日(月) 個人面談 5時間授業	17日(木)	31日(木)
8日(火) 避難訓練	18日(金) 音楽会(児童鑑賞日)	
9日(水) ぐんぐんタイムテスト	19日(土) 音楽会(保護者鑑賞日)	
10日(木) ぐんぐんタイムテスト	20日(日)	1月 7日(木) 冬季休業日終
	21日(月) 振替休業日	8日(金) 午前授業 給食なし
	22日(火)	9日(土) 公開日
	23日(水) 天皇誕生日	12日(火) 給食始 身体測定 1年 感謝の交流会始(29日まで)
	24日(木)	